

Message Royal adressé à la cérémonie d'ouverture de la 81ème édition de la Semaine Verte internationale de Berlin

“Louange à Dieu,

Prière et salut sur le Prophète, Sa Famille et Ses Compagnons.

Monsieur le Directeur Général de la FAO,

Mesdames et Messieurs les Ministres,

Monsieur le Maire de Berlin,

Monsieur le Président de la Fédération Allemande des industries agro-alimentaires,

Monsieur le Président Directeur Général de "Messe Berlin",

Mesdames et Messieurs,

La Semaine Verte Internationale de Berlin est un évènement remarquable et chaleureux, propice à la découverte des traditions et des savoir-faire et à l'émerveillement des visiteurs.

Elle constitue un lieu singulier où le travail des femmes et des hommes du monde de l'agriculture et de l'alimentation est valorisé et apprécié à sa juste valeur.

C'est également un rendez-vous prisé par les agriculteurs et les coopératives du Maroc, qui y trouvent une occasion précieuse pour des contacts directs utiles avec le consommateur allemand.

Il s'agit enfin d'une opportunité unique qui permet d'approcher une facette spécifique de la dynamique économie allemande, modèle de prospérité qui a su innover et s'adapter aux évolutions et tendances mondiales.

Aussi, le Maroc mesure-t-il, avec grande satisfaction, le privilège d'être "Partner land" de la 81ème édition de la Semaine Verte Internationale de Berlin.

Il est heureux d'y prendre part avec un pavillon à la hauteur de l'évènement et un programme riche d'activités, invitant à la découverte de notre pays et à la rencontre avec son agriculture.

La présente édition du Salon illustre la vitalité du partenariat engagé entre les Gouvernements du Royaume du Maroc et de la République fédérale d'Allemagne en matière agricole et d'économie verte.

Elle consacre des relations anciennes et privilégiées entre les deux pays; elle s'inscrit dans le cadre de l'approfondissement et du renforcement de la coopération globale opérés dans les différents domaines d'activité, à la faveur du rapprochement permanent entre les nations, les économies et les sociétés.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Dans dix mois, le Maroc organisera la COP 22 à Marrakech. Ce rendez-vous mondial en terre africaine témoigne de l'ampleur de l'engagement du Maroc pour les questions mondiales prioritaires, que sont la sécurité alimentaire, le développement durable et les changements climatiques.

Le Maroc a fait le choix d'une stratégie agricole soucieuse de promouvoir une double durabilité : celle de l'environnement et celle des conditions de vie des populations rurales.

En 2008, notre pays a lancé le Plan Maroc Vert, un chantier d'envergure associant l'ensemble des dimensions économique, sociale et environnementale du développement durable en matière agricole.

Il commence à en cueillir les premiers fruits. C'est ainsi que le PIB agricole a augmenté de 44 pc entre 2008 et 2014.

Trois grandes dimensions ont notamment été retenues et concrétisées :

La première est l'agriculture solidaire, qui favorise l'émergence de projets intégrés et de circuits de commerce équitable au profit des petits producteurs, avec plus de 540 projets réalisés et une augmentation notable des revenus. Des produits typiques comme l'argan, le safran ou la figue de barbarie, offrent un fort ancrage dans l'agriculture solidaire et sont d'ores et déjà des succès commerciaux mondiaux.

La deuxième dimension concerne la maîtrise de l'eau, primordiale pour un pays comme le Maroc. Deux grands programmes visent l'optimisation de l'utilisation des ressources hydriques à usage agricole : le Programme national d'économie en eau d'irrigation et le programme d'extension de l'irrigation associée aux barrages.

Enfin la troisième dimension, les plantations, porte sur la reconversion d'un million d'hectares en arboriculture fruitière et en olivier.

Aujourd'hui, la surface plantée en oliviers a, à elle seule, dépassé le million d'hectares; et près de 3 millions de palmiers-dattiers seront plantés à l'horizon 2020.

Ces projets jouissent du soutien et de la confiance des partenaires et bailleurs de fonds internationaux, tel le Global Environment Facility (GEF).

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Le Maroc a toujours veillé à être une terre d'accueil pour les investissements, facteurs de développement de son économie et de création de richesses et d'emplois.

Sur un plan général, l'économie marocaine repose sur de solides fondamentaux et connaît une croissance soutenue.

L'économie et le commerce marocains sont ouverts sur le monde, avec une multitude d'accords de libre-échange donnant accès à un marché de plus d'un milliard de consommateurs.

L'environnement des affaires au Maroc est en continuelle amélioration, avec un gain de 36 places dans l'indice "Doing Business" de la Banque Mondiale entre 2012 et 2015.

En outre, les relations privilégiées du Maroc avec ses voisins Subsahariens, notamment de l'Afrique de l'Ouest en font une porte d'entrée pour les opérateurs économiques qui souhaitent s'amarrer à la locomotive de croissance africaine.

Dans les domaines agricole et alimentaire, ces avantages sont accentués par des incitations sectorielles spécifiques et grâce au conseil et à l'accompagnement qu'offre l'Agence de développement agricole, ainsi qu'aux dispositifs attractifs en matière de partenariats public-privé, de mobilisation du foncier et de création d'écosystèmes industriels dans l'agro-business et la transformation.

Le dynamisme de ce secteur est également illustré par le succès grandissant du Salon International de l'Agriculture de Meknès. Lors de sa dixième édition, en 2015, il a rassemblé plus d'un million de visiteurs venus de 60 pays à la rencontre de plus d'un millier d'exposants marocains.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

Un arbre dont les racines plongent en Afrique et qui respire par ses feuilles en Europe, telle est l'image par laquelle feu Mon Auguste Père, Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu L'ait en Sa sainte Miséricorde, évoquait la position privilégiée du Maroc au carrefour de deux continents.

Le Maroc est aussi un pays aux multiples affluents culturels, fier de ses traditions, mais incontestablement ouvert sur la modernité.

L'agriculture est au cœur de son patrimoine aussi bien matériel qu'immatériel; fruit de longs siècles d'attachement au terroir, de gestion ingénieuse des ressources et d'exigence de qualité et de soutenabilité.

Par son potentiel hydraulique et sa biodiversité exceptionnelle, le Maroc constitue un territoire agricole remarquable, situé à proximité du plus grand marché consommateur au monde.

Le Maroc est un pays à fort potentiel agricole, comme le montrent ses exportations de fruits et légumes dans le monde. Il est aujourd'hui le 4ème exportateur mondial de clémentines, le 1er exportateur de haricots verts, le 3ème exportateur de conserves d'olives ou encore le 5ème exportateur de fraises.

Ces résultats sont d'autant plus prometteurs que la performance commerciale de notre agriculture est allée de pair avec un développement important et responsable des produits du terroir et de l'agriculture familiale.

Nous vous invitons à venir dès demain, à la découverte du pavillon Maroc, qui a choisi de vous accueillir dans quatre espaces thématiques, quatre facettes du potentiel dont regorge le Royaume.

Je vous remercie de votre attention.

Wassalamoualaïkoum warahmatoullahi wabarakatouh''.